

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CRONICA

PLATICA DE TEATROS

Este artículo, lector, en el cual te hablo de Julio César, no es otra cosa que una vista de impresiones algo discordantes, algo incoherentes, más bien sentimentales que lógicas. Venir a estas fechas con la pretensión de iluminar ciertos rincones de Shakespeare, poblados hasta ahora de sombras sublimes, me parece sobrada candidez. Ciento que Shakespeare es un dios para los protestantes, la cual, según se nos dice, necesita ser interpretada de nuevo a cada nueva generación.

Pero, por grande que sea mi orgullo, no me ciega hasta el punto de hacerme, siquiera sea provisionalmente, intérprete exigista de la voz de Dios que palpita en la boca de Shakespeare que en la de Esquiel. Yo soy un nombre que no se atreve ni con Carulla; y es porque puse el terror supersticioso de que aun detrás de las sandeces más palmarias, se oculta un abismo y un misterio.

Es un lugar común de la crítica literaria, desde Voltaire hasta nuestros días, la mola de los anacronismos y desatinos bárbaros en las obras de Shakespeare. Yo confieso que, en este punto, no estoy conforme con el sentir unánime de los doctos. Para decir esto tengo mis razones suficientes, que no son del caso. Aun cuando no las tuviera, me basta con la no repugnancia racional.

Algunas personas muy instruidas y cultas prorrumpen en desdichadas sonrisas cuando oyen el formidable retumbo de cañón, en la tragedia de Hamlet, cuyo terrible desenlace acontece, como es sabido, algunos siglos antes al adelantamiento de Nuestro Señor Jesucristo. A mí, por el contrario, me parece perfectamente natural. Si entonces no existían cañones, pudieron haber existido, aún más, debieron haber existido, y no encuentro ocasión de escándalo.

De la misma suerte, cuando contemplo Códices y manuscritos miniados, de la Edad Media, donde en algunas escenas bíblicas aparecen decoraciones del tiempo del dibujante y la indumentaria de Cristo, de su madre y de los apóstoles, corresponde a la usanza medioeval, muy lejos de enojararme demostrando mis conocimientos arqueológicos, me extasio y bendigo mil veces el humildad y sencillo arte que con tanta ingenuidad, candor de amor y alma comprensiva supo poner vida renaciente en aquello que en virtud de su naturaleza debió ser eterno.

Y, sin embargo, muy a pesar mío, lo primero que perturbó mi deseo estético, viendo representar «Julio César», fue un anacronismo de bastante caudal. El espíritu humano, aparentemente, es un sombrero de contradicciones. No me distingo en explicar esta sentencia, porque es de mayor interés referir el anacronismo.

La escena primera de la obra acontece en una plaza pública romana. La decoración, de muy sugestivo efecto escénico, es del pincel de Joseph Harker. Bruto (Mr. Basil Gill) y Casio (Mr. Lyn Harding) mantienen un largo coloquio. ¡Nuestros hombres maridionales, nietos del Lecho, sentados, porque nos toca muy de cerca en la sangre, todo el encanto grave que hay en la austeridad y limpieza latinas, en la forma aeta y en el ademán bello; amamos los lenguajes períodos cuidadosos en que las palabras se esconden, sonoras y desgarradas como maderas que del troquel se desgajasen ritmicamente; admiramos el ademán conciso y arrogante, ya sea en un torero ya en un hombre público.

Imagínate, pues, la impresión de mis oídos escuchando esta lengua entristida de zarzales y tajos, enmarañada y agresiva, en labios de un señor vestido a la romana, con sandalias y toga. Mas no es esto lo peor. Al amigo Casio le da por despatarrarse de tameraosa manera, y en tan desagradable y extraña postura permanece largo tiempo con las puntas de los pies mirando al Oriente la una, la otra al Poniente, muy cólico, muy bristito y extraordinariamente cañón. Si Séneca lo ve en aquella postura se muere de repente, a pesar de todo su estoicismo.

Y ahora viene la revelación anacrónica. Casio eleva sus brazos al cielo, y ¡por Jupiter!, he aquí que en cada uno de ellos ostenta las huellas más terribles, más escandalosas de la vacunación que yo haya visto en mi vida. Se me objetará, acaso, que si la vacuna no ha existido en Roma, pudo, al menos, haber existido. Lo concedo, pero cada vez que Casio agita sus brazos inmensos, yo

siento un ataque de hilaridad, y cuando la plebe romana se difunde por la escena y caracterizado el personaje de maravillosa manera. Déjase con dicho actor conoce aquello de nuestro D. Francisco. «El retrato de Marco Bruto le saqué de una medalla de plata de su mismo tiempo, etc. etc.» Durante toda la noche mantuvo digna reconcentración de gesto y el esfuerzo, que como añade el propio Q. J. vedo, «camaraza, y tal se va en la medalla». Es todo un filósofo estoico y un varón adusto.

Justo es decir que Mr. Basil Gill, encargado del papel de Bruto, ha entendido y caracterizado el personaje de maravillosa manera. Déjase con dicho actor conoce aquello de nuestro D. Francisco. «El retrato de Marco Bruto le saqué de una medalla de plata de su mismo tiempo, etc. etc.» Durante toda la noche mantuvo digna reconcentración de gesto y el esfuerzo, que como añade el propio Q. J. vedo, «camaraza, y tal se va en la medalla». Es todo un filósofo estoico y un varón adusto.

Ha de hacer constar también que Julio César (Mr. Henry Neville) reproduce admirablemente la cabeza de mármol que del vencedor de Pompeyo existe en el Museo Británico. Supo sugerir, además, por medio de la mirada y los movimientos del cuerpo, la ilaga terrible que esoponofaba el espíritu del autor de los «Comentarios», según nos refieren los historiadores de aquel tiempo.

La creación que Mr. Tres hace de Marco Antonio es harto compleja; y sutil para que de ella se pueda hablar en las postimerías de un artículo.

Más no quiero concluir sin hablar de una escena que me impresionó de manera que no creo la olvidé en los días de mi vida. La tienda de Bruto, el día antes de la batalla. Sabido es que Bruto «no sólo se ocupó en escribir y leer en el tiempo de ocio; mas siendo la sazón más ardiente del verano, en el más encendido crecimiento del día, cuando en la guerra farfálica, estando impedidos los escuderos en las aguas y pantanos, fatigado del hambre y de la siesta, por no haberse sus criados traído la tienda ni el refresco; y cuando todos (por haberse de dar la batalla al otro día) estaban o temerosos del sucesor ó solícitos de su mejor leyenda, Marco Bruto toda la noche gastó en escribir un compendio de Poibio, ilustrado con sus advertencias.»

De la misma suerte Shakespeare nos representa a Bruto, la vispera de la batalla con César, leyendo en su tienda. Dos legionarios reposan en el suelo. Bruto lee a la luz de una antorcha. El aire está poblado de sombras fálidas y de augurios. Bruto, de vez en cuando, levanta sus miradas del libro, acaso un Tratado de Filosofía estoica. Sus ojos aparecen brillantes de cavilaciones. Por dispararlas ó enduizarias, suplica a su criado, Lucio el adolescente, que cante al son de la cítara.

Lucio, que está sentado sobre una pila de pantera, tañe la cítara y canta. Pero a mitad del canto, rendido por la fatiga, cae dormido. El frío de la noche penetra hasta el alma. Bruto se despeja de su manto y cubra al niño que duerme, a tiempo que murmura: «Que el dulce y grave rocío del sueño te envuelva; duermes.»

Un silencio fático pasa sobre el corazón. Y la antorcha crepita de vez en cuando. ¡Pobre y grande varón estoico! Ramón Pérez de Ayala.

Londres 1907.

Caravaca

De peregrinación

Los días pasan y la fecha se aproxima. La comisión gestora y las subcomisiones trabajan activamente ultimando detalles y preparándolo todo para que las fiestas resulten lucidas.

Las obras del castillo tocan a su fin. La hermosa esplanada de mármol negro y rojo construida al pie del templo está terminándose. Al templo también se le dan los últimos toques, habiendo quedado precioso.

En la iglesia parroquial del Salvador se están haciendo mejoras de importancia, tales como el pavimento en mármol de la sacristía y capillas, que eran los únicos pisos que quedaban por arreglar.

El engaste que encierra la venerada reliquia ha quedado limpio y hermoso; pues el hábil diamantista murciano don José Gascon Sala ha perfeccionado tres días en esta ciudad, y durante ellos ha colocado doce rubíes y cinco diamantes que faltaban, ha limpiado toda la pedrería y también el jarre donde se verifica el baño del Niño.

El Sr. Gascon no ha interesado nada por su trabajo, cobrando solamente el importe de las piedras. Además, entregó para la música 25 pesetas.

El instrumental pedido a París para la banda de la Cruz llegará en breve, y los uniformes de los músicos se están confeccionando.

La comisión gestora ha invitado para

que presida la procesión del día 14 al señor gobernador de la provincia, y ha pedido fusas de la guardia civil de caballería é infantería.

El señor alcalde ha publicado un bando ordenando la limpieza y aseo de fachadas y calles é iluminación y colgadura en los días 13, 14 y 15.

Se nota bastante animación y todo hace suponer que las fiestas resultarán lucidas y la peregrinación responderá á los fines que sus iniciadores y propagandistas se proponen.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al ilustrado ingeniero agrónomo don Adolfo Virgill, jefe del servicio agrónomo en la provincia.

Después de pasar una temporada en Caravaca, han marchado á Valladolid el capitán de caballería D. Carlos de Caizada y su distinguida esposa.

Cinematógrafo

El que hay instalado en el teatro Thui ller de esta ciudad está presentando películas muy bonitas y de gran variedad, por lo que merece el favor del público que todas las noches acude á pasar el rato agradablemente. — 30 Agosto.

EN 3.ª PLANA:

Muerte de Pinales

LOS TOROS DE ALBACETE

Reales extraordinaria animación, con motivo de las corridas de toros que se celebrarán los días 9 y 10 de Septiembre.

En ellas, los diestros Minuto, Mahequito y Corchito, se las entenderán con reses de González Nandín y Anastasio Marín.

El programa es, como se ve, altamente sugestivo.

Corchito, que es un torero valiente, simpático y de los que empujan de varas, tomará la alternativa en la corrida del día 9.

De Córdoba vendrán muchos amigos y admiradores del diestro, y la cabeza del toro de la alternativa, será llevada, como trofeo, al Club Guerrita de la capital andaluza.

En resumen, que el programa ha satisficido; que el empresario, D. Honorio Riesgo merece los sinceros encomios que se le dedican, y que las corridas prometen resultar excelentes. — 31 Agosto.

CARTAGENA AL DIA

SANCHEZ BERNAL

Un artículo necrológico, y más acridamente encomiástico, que publicó anoche *El Eco de Cartagena*, nos puso en conocimiento de la muerte del bizarro comandante de infantería D. Antonio Sánchez Bernal. Joven aun, el malogrado militar ha pagado tributo á la muerte, víctima de mortal dolencia adquirida en las campañas coloniales. Esta desgracia ha sido aquí muy sentida, especialmente entre sus compañeros de armas del Regimiento de Sevilla, al que actualmente pertenecía el finado.

Sánchez Bernal fué en Cuba un héroe, un héroe «de verdad», porque en esto como en todo hay también falsificaciones. Su defensa del fuerte de la Zanja, deizable posición, frente á fuerzas enemigas enormemente superiores, y á despecho de toda suerte de privaciones sostenida días y días, rodeó el nombre del entonces capitán de una aureola de gloria. Entristeca pensar en lo estéril de tanto valor derrochado y tanta sangre vertida, en holocausto del honor patrio.

La muerte del bravo comandante nos recuerda los días triunfales de su regreso á la patria, ávido de descender entre los suyos de las penalidades sufridas, indemnizándose de ellas con caricias de la amante compañera y besos de los idolatrados hijos. Se le recibió con entusiasmo y cariño, entre vítores. El Ayuntamiento de Murcia, en nombre de la ciudad, se asoció al merecido homenaje, y regaló al militar victorioso un espada de honor.

Tenemos presentes la emoción y la alegría que dominaba á los seres grandes, al recibir en sus brazos al valiente soldado, al que quizás habían llorado muerto, y comparamos «in mente» la alegría y la emoción aquellas, con su dolor sin consuelo de hoy. Ahora es cuando no volverá á variar; de los enemigos aquellos, enemigos visibles, pudo escapar. Del enemigo invisible que de allí se traía, no ha escapado, porque no hay arte ni gallarda capax de contener su acción destructora.

Lo que en Cuba había defendido con tanto heroísmo, con tanta abnegación, lo

perdíamos al poco, en un vencimiento sin gloria ni grandiza. ¡Lástimas de sacrificios y de sangral! Allí quedaban enterrados militares de españoles, en el suelo ingrato; otros volaban llevando dentro la muerte, para aumentar masas después, años después, la cifra espantosa de las víctimas inmoladas.

Con nuestra leyenda áurea, se derrumbaban muchas existencias vigorosas. A los que allí lucharon, y allí ó aquí murieron, no les cabía el consuelo de la ferocidad, de la eficacia del sacrificio. Sánchez Bernal fué en el luchar de los mejores; se mostró digno de la raza. Brevemos ante su cadáver, los elogios justicieros que le prodigamos cuanto regresaba á su patria, á su hogar hoy desiado, al amor de los suyos hoy sin consuelo, porque estas lágrimas de ahora no son susceptibles de trocarse, como aquellas otras, en alegrías y venturas.

F. Bautista Monebrat.

31 Agosto

COLONIA «SAN FULGENCIO»

LA JITANILLA

Esta mañana disponía yo mi espíritu para escribir un artículo destinado á *El Liberal*. Quería hablar de cosas serias y graves de esa pedagogía, que muchos llaman trascendental y que en verdad yo no estoy muy seguro de que lo sea, aunque haya caído algunas veces, no muchas, en la fácil labor de comentar y reproducir teorías pedagógicas, que ya son verdaderos cent's rodados, á fuerza de rozar por las páginas de libros y revistas.

Y cuando mayores eran mis esfuerzos de pensamiento para entornarme con el serio y hasta con lo profundo, entraron en mi habitación como bandada de palomas, todos los colonos, que venían del bosque pidiendo el almuerzo.

¡Años profundidad pedagógica! ¡porque cómo habla de resistir la invasión de estos niños, que han jugado dos horas en una montaña poblada de pinos? Y aún hubiera podido yo reponerme, si no se quedara conmigo la Jitanilla, que quién sabe si es una pedagogía, viva y fecunda, palpitante de emociones productoras del hondo pensar, que en sí llevan las cosas y los hechos legítimamente educadores. Por ahora para ella es mi artículo.

Tenemos aquí una nifita menuda, delgadita, nerviosilla, que es un encanto de criatura. Tiene la tez morena, los ojos negros como dos carbones, la boca grande y graciosísima. Se mueve como una ardilla, salta en el monte como una caribita, anda con suprema elegancia. Es una linda chiquilla de ocho años, sobre la cual la naturaleza ha derramado toda la sal del alma femenina.

Los chicos y los grandes de esta numerosa familia la quieren, la miman y la dispensan lo que en rigor educativo no debe tolerarse; pero ¡es tan graciosa, tan linda, tan monal, que no hay fuerzas que la resistan.

Cuando se le ríe, entorna sus ojitos negros, hace un guiño graciosísimo, y ya es uno un vencido que sonríe, como única posible solución.

El primer día de vida colonial, no sé cuál de los niños, no sabiendo como llamarla, la nombró «Jitanilla», y así la nombran ya todos, los chicos y los grandes; porque sus andares, su mirar, sus movimientos y su gracia son de jitanas elegante y distinguida.

¡Qué encantadora Ramoncita! Parece una bendición de Dios en día de fiesta sevillana. Pero ¡por que queremos tanto á esta chiquilla! Me dice la señorita Vilgas que pasa la mitad del día con ella en los brazos. Le tenemos tan gran afecto porque es la propia esencia del cariño puro, y porque tiene en su alma los dos más grandes atractivos de la vida: la alegría de la mujer y las tristezas de la hujfana.

Porque esta angelical criatura, que pide un beso cada minuto, que sonríe suplicando caricias, que se pone lindamente triste para que la mimen, que jamás se cansa de que la quieran, no tiene madre. ¡Nunca he visto tan cruel á la Naturaleza como al mirar los ojos de infinita ternura de mi Jitanilla!

Yo quiero á Ramoncita como si hubiera nacido á mi lado... Y llegará un día en que comenzaremos á caminar por la carretera empolvada, y subiremos después en un coche de terracarril, y llegaremos más tarde al fin de nuestro viaje. Allí terminará la colgata, deshaciéndose en besos, en apretones de manos, en despedidas.

Ya no veremos á Ramoncita entornar graciosamente sus ojitos acariciados! Cada cual seguirá su camino en el seno de una sociedad complicada y artificiosa, donde se consume la vida sin dejar tiempo para los afectos puros y generosos. ¡Qué triste obra la de crear para destruir! ¡Pero cómo destruir! Levantar los pe-

chos hundidos, fortalecer los cuerpos flacos y enfermos, sonreír los rostros amarillentos, enriquecer de glóbulos rojos la sangre joven, es crear la vida, y es crear el bien.

Y la jitanilla de ojos acusadores ó de sonrisas amable, que todos llevamos dentro, que nos sonríe como me sonríe á mí cuando le doy un beso, esta Ramoncita que parece una bendición de Dios en día de fiesta sevillana, y sobre la cual ha derramado la Naturaleza toda la sal meaud de del alma femenina.

Enrique Martínez

Puerto de la Cadena 30 Agosto.

DIARIO DE MURCIA

La necrología que se podía escribir del malogrado comandante D. Antonio Sánchez Bernal, á la vez que honrara su memoria, sería una página gloriosa para aquel ejército español que peleó en Cuba por la integridad de la patria. Yo no tengo datos para conmemorar la vida y hechos militares de este ilustre murciano, ni los pudo improvisar para dedicarle los honores fúnebres que le corresponden; pero sobre la tierra aun removida de su sepultura, pudo consignar que todo lo que ha sido se lo ha debido á su valor, á su rectitud, á su inteligencia; que cuando el peligro lo estrechó poniéndole entre la vida ó la muerte, entre el temor y el heroísmo, optó por morir si era necesario y luchar como un héroe, con un puñado de soldados, como sucedió en el Fuerte de la Zanja, donde estuvo acorralado por tres mil insurrectos mandados por Máximo Gómez. De allí, de aquella campaña volvió á España cubierto de laureles gloriosos, pero tambien volvió con la salud tan quebrantada, que no la ha podido recobrar. Modestamente ha vivido entre nosotros, estimado y querido, pero triste, abatido, abrumado con el presentimiento cercano de su muerte, que le harían más temible el cariño de su familia y la futura orfandad de sus hijos.

El Ayuntamiento de Murcia, que en representación de la ciudad, acordó en el día de sus gloriosos triunfos regalarle una espada de honor, ó un baston de mando, debe hacer constar en actas el sentimiento de Murcia por su muerte y grabar el nombre de D. Antonio Sánchez Bernal, allí donde la posteridad se lo encuentre honrado y distinguido por sus contemporáneos.

¡Que Dios le haya dado el premio debido á sus virtudes y que la patria no olvide á sus hijos!

Cumplido este deber de patriotismo, y encontrándonos escribiendo el día 1.º de Septiembre, procede despedir á Agosto y dar la bienvenida al mes de la feria. Hay que hacerle á Agosto la justicia de que no se ha excedido en sus calores. Se ha contenido en unos límites racionales y no ha querido pasar, ni llegar siquiera, á los 40 centígrados. Ultimamente se ha despedido con una nube de truenos y relámpagos, y de ligera lluvia. Nube que solo tendría de deplorable, que fuera la primera de una serie, pues la segunda siguió ayer, con más aparato y más lluvia.

Lo achacan á la influencia de los toros que con sólo estar anunciados en los carteles ya tienen transcendencia atmosférica.

En Agosto se ha celebrado la fiesta de San Agustín, y en su iglesia del convento de religiosas de esta ciudad, pronunció un gran panegirico de este santo doctor el gran orador D. Francisco Frutos Valiente. Para los conocimientos de este gran sacerdote, para su arrobadora elocuencia, para su fervoroso entusiasmo por las grandezas católicas, nada como la figura grandiosa de aquel pagano, convencido por sí mismo á las verdades cristianas, para ser fundamento y columna de la ciencia católica.

En esa día hubo un Agustín, el secretario del Ayuntamiento, que recibió de sus subordinados y de sus muchos amigos felicitaciones cariñosas y expresivas. Es D. Agustín ya, en el Ayuntamiento, una institución popular y amada; es lo que no pasa, lo que no varía, lo que hace la labor diaria de la historia de la ciudad, escribiendo las actas capitulares, y amontonando en sendos libros, de años y de años, los esfuerzos de los murcianos que van al Ayuntamiento por mejorar y engrandecer á Murcia. Viva todavía muchos años el veterano secretario, que por muchos años que viva, sólo se podrá decir de él que en aquella casa de la ciudad ha hecho todo el bien que ha podido, y ningún daño á nadie.

Agosto deja la calle de la Platería concluida en su pavimentación. Es decir, no la deja Agosto, la deja el alcalde, que se lo propuso y que ha hecho se aprovechen hasta los días de fiesta, para su conclusión. ¡Ya era tiempo! Porque ¡no era que sea gran trozo de la calle más céntrica estuviese indecoroso; es que ofrecía verdaderos peligros para el tránsito. ¡Como

que ha ocasionado lamentables desgracias!

Septiembre 1.º y domingo. Primer día de feria.

Esta no se animará hasta que se termine la de Orihuela, que este año retiene por más tiempo á los feriantes.

La compañía de los Andaluces se la ha guardado al público, y por lo que hizo en Orihuela, cuando lo de la máquina que no andaba, no ha querido poner ahora trenes especiales. Lo que á la empresa le convenía era seguramente todo lo contrario; probar al público que quería servirle y demostrar que tenía material suficiente para hacerlo.

Las papeletas para los juguetes que ha de repartir el Ayuntamiento entre niños pobres, estaban ayer muy solicitadas. A mí, como todos los años ha podido dar algunas, me pidieron ayer y anteayer muchas.

Con este motivo recuerdo al señor alcalde la madre con doce hijos que le tengo recomendada.

La pesada nube de ayer no permitió más diversión que la música que hubo en la calle de la Platería, de once á una. Todo lo demás se agotó, hasta el viaje á Orihuela. Bien es verdad que aunque hubiera hecho buen tiempo, las noticias que corrían referentes á los toros hubieran contenido á los más entusiastas.

José Martínez Tormel.

NOTICIAS DE CARTAGENA

El puerto de Mazarrón

31 Agosto.

En el vapor remolcador de las obras de este Puerto, han salido para el puerto de Mazarrón el vicepresidente de la Junta de dichas obras D. Vicente Serrat, el vocal D. Miguel Tobal, el secretario don Manuel Anton, el ingeniero director don Felix Martínez, el ingeniero D. José Luis de Briones y el práctico Sr. Heredia.

Con motivo de haber quedado á cargo de la Junta de estas obras el referido puerto de Mazarrón, va á él dicha comisión con objeto de tratar sobre el terreno de las obras que en el mismo habrán de verificarse, así como del establecimiento de arbitrios.

La importancia de aquel puerto adquirirá nuevo desarrollo con la implantación de un régimen que con tan justificada necesidad venía reclamando, y por ello se hacía precisa la gestión que hoy se realiza en el mismo, por tan competentes y autorizadas personalidades.

El pallebot «Juanita»

Ha regresado de Barcelona, donde ha permanecido una breve temporada, el diputado provincial D. Miguel Zapata Hernández.

El Sr. Zapata, que es un entusiasta del «sport» náutico y uno de los elementos de más valía del Club de Regatas de Cartagena, ha adquirido en dicha ciudad un magnífico yate armado de pallebot y con motor automóvil.

Dicha embarcación, de la cual hemos tenido ocasión de ver varias fotografías, llegará á este dentro de dos ó tres días, y podremos adelantarnos que llamará la atención de cuantos la vean por su elegancia, esbeltez y precioso aspecto.

Con el nombre de «Juanita», probablemente, la inscribirá su propietario entre las embarcaciones del Club, que con dicho motivo está de enhorabuena.

Enfermos

Se halla delicada de salud la señora D. Adelia Delgado, esposa del conocido industrial D. Andrés Plaza.

También está enfermo, aunque no de gravedad, el Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, D. Alfonso Zamora.

Regreso

Ha regresado de Madrid, acompañado de su familia, D. Hilario Aguirre.

Sociedad Económica

Hacemos público para que llegue la noticia á los interesados, que la Sociedad Económica de Amigos del País piensa inaugurar el curso académico de 1907 á 1908.

Hasta el día diez de Septiembre estará abierta la matrícula de las asignaturas que en dicho curso se cursan.

Los requisitos que se exigirán para estos exámenes están consignados en el anuncio que se halla de manifiesto en la tablilla que hay en el zaguán de dicha Sociedad.

D. Ramon Auñón

1.º Septiembre

Ayer celebró sus días el capitán general del Departamento D. Ramon Auñón.

Con tal motivo le visitaron comisiones de todos los cuerpos del Ejército y la Armada de esta plaza.

El Sr. Auñón obsequió anoche en su residencia, con un banquete, que fué amenizado por la banda de música de infantería, al gobernador militar de la

plaza, vice-almirante señor Rodríguez de Celis, intendente Sr. Carlos Roca, generales Valle, Fiol y Estrada, jefe de Estado Mayor del Departamento D. Rodolfo Matz, al comandante del crucero «Lepanto», al director de la Escuela de Torpedos, y á sus ayudantes personales don Camilo González y D. Julio de Ochoa.

Entre ellos figuran dos diplomados pintados al óleo por el individuo del Cuerpo de Auxiliares de oficinas de Marina don Eduardo Sánchez Albaladejo, habilitado calígrafo.

El primero de dichos diplomados, regalo del Cuerpo á que pertenece su autor, contiene la siguiente dedicatoria: «Al Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramón Auñón y Villalón, Marqués de Piliare, Capitán general del Departamento, felicita en sus días el Cuerpo de Auxiliares de oficinas de Marina.»

Esta dedicatoria está rodeada de una orla que contiene los diferentes atributos de la marina de guerra; en la parte superior aparece el escudo de Cartagena; á su izquierda ha colocado el artista el escudo del marquésado que ostenta el señor Auñón, y en los extremos inferiores de dicha orla se va dibujado primorosamente en tamaño reducido el crucero de guerra «Infanta Isabel» que en otra época mandaba el marqués de Piliare, como también la embocadura del puerto y un trozo de esta bahía en la que aparecen anclados tres buques de guerra españoles.

Como decimos antes, esta tarjeta que seguramente han de admirar cuantos la vean, puede calificarse como una verdadera obra de arte, que por de sí misma merece los grandes méritos de su autor.

El segundo le ha sido ofrecido al señor Auñón por los establecimientos de la Armada, y contiene también atributos navales, y las letras de la dedicatoria están formadas por granadas y proyectiles de todos los calibres.

«Presidente Sarmiento» Sa da como probable la llegada á este puerto del crucero argentino «Presidente Sarmiento», escuela de guardias marinas, que se halla actualmente en Lisboa.

Este buque es muy conocido en Cartagena por haberle visitado en diferentes ocasiones, y en todas ellas sus tripulantes han sido muy agasajados.

Los bomberos El alcalde Sr. Aguirre tiene el propósito de construir un edificio que sirva de alojamiento á la brigada municipal de Zapadores bomberos.

Es una mejora que hace falta. Calda desgraciada El joven de 14 años José López Izáñez, vecino del barrio de San Antonio Abad, dió ayer una caída facturándose la pierna izquierda.

Ingresó en el Hospital de Caridad. El general Pereira Ha marchado á Valencia el jefe de esta brigada de infantería general D. Juan Pereira, encargándose interinamente del mando de la misma el coronel del regimiento de España D. Rafael Victoria.

«LA SEMANA ILUSTRADA» El último número puesto á la venta es modelo de amenidad, interés y buen gusto.

La primera página de La Semana Ilustrada reproduce en un dibujo á todo color el momento en que fué recogida por un paseante una pluma de mujer que flotaba sobre las aguas del Sena, y cuyo hallazgo ha dado lugar á una serie de interesantes y curiosas investigaciones para lograr el descubrimiento del crimen.

En las páginas interiores hay una completa información gráfica sobre los sucesos de Casablanca, de la catástrofe ferroviaria de Burdeos, los perros centinela en Italia, la agencia matrimonial para criminales, la elección ejemplar, etc.

También publica La Semana Ilustrada

preciosos fotograbados referentes al atentado del guardia civil Pardiñas, que tanto ha emocionado á la opinión. El intencionado dibujante Tovar ha hecho para este número una preciosa caricatura sobre la hora del cierre de los teatros.

Y como siempre, La Semana Ilustrada publica los fantásticos Sueños de Mañotín que son el solaz de las personas mayores y el regocijo de los pequeños.

SOMATOSE Estimula en alto grado el apetito

NOTICIAS DE TOTANA

Nombramiento nulo

Tal calificación merece el hecho por este Ayuntamiento de preceptor de la localidad, según acuerdo que tomó en sesión supletoria del 21 de los corrientes, con asistencia de cuatro concejales, dados los antecedentes que nos suministra la fundación, origen del establecimiento de esta cátedra de latín.

Suponemos que la opinión pública se identificará con nuestro criterio, inmediatamente que conozca, aunque sea sucintamente, el expresado deseo del testador, que es el único que debe regir en la tramitación necesaria para llevar á efecto dicho nombramiento.

Según testamento otorgado el 11 de Junio de 1691, por D. Juan Vicente del Omo, funda éste una clase de Gramática latina y una mesa rezada que habrá de celebrarse todos los días el imprescindible presbítero profesor, encargado de dicha enseñanza, y designa las fincas suficientes á retribuir tales obligaciones.

Para asegurar el cumplimiento perpetuo de esta fundación, nombró patronos de ella aquel bienhechor á los señores «Consejo, Justicia y Regimiento de esta villa» (hoy Ayuntamiento pleno) y al «señor Vicario y cura propio de ella que eran ó fueran en lo sucesivo» y para desempeñar el cargo de preceptor, llama, en primer término, á su descendencia y extinguida ésta, como así sucede, dispone se han de cubrir las sucesivas vacantes, «siempre por oposición» y en el término de dos meses, para lo que ordena á los indicados patronos publiquen edictos en esta villa y pueblos comarcanos, convocando á oposiciones y señalando el día en que han de verificarse estas.

También establece el mencionado documento público el procedimiento que ha de regir en la formación del tribunal calificador y á quienes ha de remitir éste la propuesta, para que designen profesor de conformidad con el orden de primacía que marca.

Ordena también que el patrono Ayuntamiento, elija dos personas doctas en esta ciencia, y otras dos de iguales condiciones el patrono párroco, para que, juntas las cuatro, compongan el tribunal que ha de juzgar á los opositores y que ya clasificados éstos proponga aqué á los patronos los que conceptúen aptos; á fin de que entre ellos elijan el preceptor, prefiriendo siempre en sus resoluciones á los naturales de este pueblo y de estos al que sea de mayor edad.

Es el nombramiento de referencia que cumplido el Ayuntamiento con la expresa voluntad del testador? Ninguno de los mandatos ya conocidos ha respetado la Corporación. Ni ha convocado á oposiciones ni ha intervenido el patrono párroco en acuerdo alguno, ni ha elegido al de más edad de los solicitantes ni ha existido nada que demuestre son conocidos los claros y precisos deseos del fundador en la dación minuciosa adoptada.

Ahora bien; todo nombramiento en el que no concurren las condiciones impuestas por el testador, adolece de vicio de nulidad, según prescriben una sana moral y la jurisprudencia establecida, por lo cual esperamos que el alcalde anulará el precitado nombramiento y que al hacer-

lo nuevamente se ajustará á las condiciones ya conocidas, única forma de conseguir sea aquél valedero.

Creemos que la pública opinión se asociará á estas justificadas presentaciones.

Aplausos Hoy los damos sinceramente á don Ramón Musso Cánovas, porque, como presidente de los heredamientos denominados «Huerta» y «Balsa Vieja», ha implantado en ellos las innovaciones que le pedíamos para garantizar á los regadores el uso del total agua que adquirieron en pública subasta.

Nunca dudamos de que el señor Musso dada su caballerosidad y tratándose de lo tuyo y de lo mío, dejara de cuapir los ofrecimientos que nos hizo bajo el laudable propósito de establecer recomandada administración en los intereses que maneja.

Esperamos que pronto experimentaremos alguna otra satisfacción de esta índole.

Mal encuentro Lo ha tenido un jovenzuelo de la casa cortijo que posee D.ª Enriqueta Carlos Alix en el sitio denominado «El Colmenar», pues al entrar en ella se encontró tendido en el suelo y ya difunto al viejo casero que la habitaba.

Según nuestros informes, la muerte del desgraciado, ha sido producida por un derrame cerebral.

Descansa en paz el finado.

Debat Se insiste en que pronto lo harán en este Teatro Circo, acreditadas, cupletistas.

Suponemos que habrá necesidad de vencer algunas dificultades de determinación para llegar á conseguir la exhibición de ástros de dicha naturaleza en esta localidad.

Varemos lo que sucede.

Quejas Las hemos recibido de varios cosecheros por la clase de medida que usan algunos almacenistas de almendra en virtud de las transacciones que tienen de este fruto.

Aparece de nuestros informes, que la medida feneja que aquéllas utilizan como medida, es bastante ancha en su fondo, baja de paredes y con excesivo grosor éstas, facilitando á este modo espiciosa base para que el colmo sea mayor y de este modo salen beneficiados los exponeedores.

Entendemos que esta clase de medida es intolerable y por tanto pedimos al alcalde que los corredores todos midan con las medidas fenejas del almendra, puesto que, en esta localidad, es obligatorio y está arrasado el uso de pesos y medidas.

No dudamos de que se corregirán estos abusos que tanto molestan á los cosecheros.— 31 Agosto.

EL REY EN BILBAO

(POR TELEGRAMA) Misa — El «Carlos V» Bilbao I (8 n.)

El rey, Ferrándiz y sus séquitos oyeron misa en el «Carlos V».

Dapúdes fueron al Sporting Club. Ferrándiz ordenó al «Carlos V» que zarpara seguidamente para Tanger.

El ministro de Marina se trasladó al «Princesa de Asturias» y Matta al «Palayo».

Las regatas Han llegado millares de forasteros atraídos por la estancia del rey en esta capital.

Las regatas celebradas hoy han estado animadísimas.

Al terminar el rey marchó en automóvil á San Sebastián pernoctando en Palacio.

R. gresará mañana.

LAS TORMENTAS

EN MURCIA Ayer tarde á la una descargó sobre esta capital una tormenta que duró una hora.

Después aclaró, volviendo á las cuatro á oscurecerse el cielo y á sonar los truenos y brillar los relámpagos con más fuerza que antes.

Las nubes arrojaron bastante agua. El tiempo continuaba anoche tormentoso.

EN CARAVACA Caravaca I (11'15 m.)

Ayer desearó una fuerte tormenta sobre esta ciudad y su campo.

En Etredeicho, de este término, una chispa eléctrica mató á Esteban Martínez, dos matas y un perro.

EN ORIHUELA Orihuela I (8'20 n.)

Esta tarde á las cinco se ha desencadenado una fuerte tormenta que ha arrojado bastante agua en medio de grandes truenos y relámpagos deslumbradores.

Los forasteros se han refugiado en los centros de recreo, fondas y casas de este vecindario, cuyos habitantes abrían de par en par las puertas para albergar á cuantas personas se encontraban en la calle.

Se dice que han caído en la huerta varias chispas eléctricas, pero no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

A la hora de telegrafiar continúa lloviendo.

EN VALENCIA Valencia I (8 n.)

Al medio día descargó sobre esta capital una gran tormenta, diluviando.

Se inundaron varias casas y tuvieron que acudir los bomberos á desaguarlas.

También se inundó la Caja de ahorros. Persiste la lluvia en un radio extensísimo.

El Turia trae una gran crecida. Se teme su desborde.

EN JACA Jaca I (8 n.)

En Santa Cecilia descargó una terrible tormenta.

Una chispa eléctrica penetró por la chimenea de una casa.

Llegó al comedor y carbonizó á los jóvenes Urbano Jordan y Joaquín Ascaso.

Cayó un terrible pedrisco, arrasando las cosechas en todo el término.

Mazarrón

Aclaración En una de nuestras pasadas oronías dijimos que había estado en esta, el director de la Saorsal del Banco de España en Murcia, debiendo haber dicho el exdirector señor Liebosa, que ha sido el que ha estado aquí unos días.

Comisión El sábado llegaron á este puerto, en el remolcador de la Junta de obras del de Cartagena, D. Vicente Serrás, vicepresidente de la Junta; D. Miguel Tobal, vocal; D. Manuel Antón, secretario; don Félix Martínez, ingeniero director; don José Luis Brionas, ingeniero auxiliar, D. Bartolomé Heredia, práctico del puerto, y otros señores.

En esta les esperaban el alcalde don Luis Zapata; jefe de los liberales, don Ginés Paredes Lardín; jefe de los conservadores, D. Ferrnando Zamora Gómez; ayudante de Marina, D. Juan José Cano Vélaz; consejales D. Pedro García D. Teodoro Delgado, D. Antonio Zamora y D. Antonio Belmonte; ríso minero D. José Espanza, y vicepresidente del comité conservador D. Alfonso Zamora Gómez; otros distinguidos señores y numeroso público.

Seguidamente se trasladaron al Ayuntamiento donde se celebró la reunión, á la que asistió numero o público.

El alcalde les expuso los deseos de Ma zarron en un breve discurso y después de larga discusión en que tomaron parte todos los reunidos, se acordó de paús da oír á los individuos que han venido en representación de la Junta de obras del puerto de Cartagena, que por el señor alcalde se ota á una Junta á mineros, armadores, comerciantes y navieros, cuyos acuerdos en forma, una comisión los lleva á Cartagena en la primera quincena de este mes, para que opositados por aquélla los eleven á la superioridad para su aprobación y se hagan en seguida las obras que se desean.

Después de la junta se trasladaron al puerto donde, á media tarde, volvieron á embarcar para Cartagena.

Viajeros Han salido: Para Murcia y Lorca, D. Fernando Oliva.

Para Mula, D. Diego Valdeolmillos, sus encantadoras hijas Micaela, Concha y Encarnación y la bellísima señorita Soledad Castroverde de Ladrón de Guevara, sobrina de D. José Castroverde.

Para Tortosa, D. Cosme Cánovas, su esposa doña Juana Gil y lindísimas hijas Juana, María e Isabel.

Y para Alhama, doña Hipólita Martínez, viuda de Gil, y sus preciosas hijas María y Antonia.

Restablecido Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido de la herida que se hizo visitando las minas, al ilustrado ingeniero D. Rafael M.ª Prieto.

Matrimonio La esposa de D. Ramón Izquierdo ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.— 1.º Septiembre.

VINOS Y COSAQS, MARQUÉS DE MISA, JERÓN

ORIHUELA

CORRIDA APLAZADA

(POR TELEGRAMA) Orihuela I (11'15 m.)

Los tranes han llegado hoy con numerosos viajeros para asistir á la corrida.

El ganado A la hora en que telegrafio no han llegado los toros para la corrida de esta tarde.

Basido del alcalde El alcalde, en vista de que el ganado no ha llegado todavía, ha publicado un bando aplazando la corrida.

Entre los forasteros venidos expresamente para asistir á ella ha producido el natural disgusto el aplazamiento.

Los tranes de Alicante Se ha telegrafado á Alicante para que se suspendan los tranes especiales.

El público y el alcalde Orihuela I (5'15 t.)

Durante todo el día no ha cesado ni un momento de afilur gente á esta localidad, procedente en su mayoría de los pueblos de la Vega.

El aplazamiento de la corrida ha sido una verdadera contrariedad, conculuyendo el tema de todas las conversaciones.

Un numerosísimo grupo, con algunos toreros y el consejal D. Joaquín Cartagena, ha celebrado una entrevista con el alcalde señor Escudero en demanda de que la corrida aplazada se celebre mañana linaes.

El alcalde ha contestado que si el ganado llega á tiempo y los toros, después de ser reconocidos por personas inteligentes, son buenos, no tendría inconveniente en atender la petición que se le ha hecho.

En caso contrario, ha dicho el señor Escudero, la corrida quedaría definitivamente suspendida.

A pesar de que se notaba en cierta parte del público exaltación de ánimos, un mozo se presentó en la habitación.

«¡Hola, Juan!—dijo deteniéndose.

«Señor...»

«¿Quién ha traído esta carta?»

«Como nada me preguntó usted, no he dicho...»

«Bien, acaba.»

«Pues la ha traído un marinero.»

«¿Hace mucho?»

«No, señor.»

«¿Dijo algo?»

«Me preguntó por usted, y cuando le dije que no estaba, repuso: «Ya lo sé. Por consiguiente, pon esta carta sobre la mesa de su habitación. Si te pregunta, le cuentas lo ocurrido, y si no, te callas; y lo he hecho así.»

«Está bien.»

El criado salió, y Claudio siguió paseándose con inquietud á lo largo de la estancia.

«¿Sus ojos se volvían de cuando en cuando hacia el reloj con una ansiedad febril.»

«Y solol—balbuceaba, recordando las frases de la carta.—¿Quién será el que me propone esta cita misteriosa? ¡Oh! Sea qu en sea, yo le aseguro que no ha de buñarse de mí.»

Pasó el tiempo.

El reloj marcaba las once.

Claudio tomó el sombrero, y se echó un sobre todo en el brazo, por lo que se alzaba la madrugada en el lugar de la cita.

Acto seguido tiró de uno de los cajones de la mesa, sacó un revólver, lo cargó, y lo guardó con indiferencia en el bolsillo.

«Ya es hora—dijo. Y se lanzó á la calle, pensando en el desenlace de aquel misterio, que le comenzaba á impacientar.

«POLLEVIN DE «EL LIBERAL» (280)

ENRIQUE PÉREZ ESCRICH

Las Obras de Misericordia

Claudio conoció la impresión á que su amor le conducía y dijo:

«Espera: es una joven blanca, esbelta, ligera, con los cabellos rubios.»

«Señor, usted conoce por esas señas es difícil dar con la que seguramente busca.»

«No; la que te digo no puede parecerse á ninguna; digo mal, debe parecerse á todas, pues en todas partes creo verla y en ninguna la encuentro—dijo Claudio con dolor.»

«Pero...»

«La debe acompañar un hombre alto, viejo, demacrado; un hombre que se llama...»

«¿Cómo, señor?»

«Mateo.»

El marinero se quedó un momento pensativo. Claudio, con la respiración suspendida, parecía respirar por boca de aquel hombre.

«El silencio que guardaba era una esperanza para su desfallecido corazón.»

«¿La conoce? ¿La has visto? ¿Has comprendido ya por la que te preguntó? Habla, responde.»

«E instintivamente se llevó la mano al bolsillo del chaleco.»

«Señor, no veo claro—dijo el marinero con seriedad.»

Claudio hirió vivamente la aerea con su pie.

«¡Oh! Entonces, ¿á qué ese silencio?»

«Es que pensaba...»

«¿En qué? Habla.»

«En que yo he oído ese nombre alguna vez.»

«Alguna vez... ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿A qué hora?»

«Alguna vez en la playa, ó en Liabos, ó que sé yo; pero me suena...»

«¡Maldición! ¿Y para eso me has hecho pasar estos momentos?»

«Poco á poco se va á Roma, señor. Y el marinero reía pasmado.»

Y Claudio impacientándose más y más.

A no ser por la curiosidad que Herminia le inspiraba, Claudio hubiera terminado aquella escena.

El buen Alonso Pifreiro se dió á la una recia palmada en la frente, y miró al enamorado joven de hito en hito:

«Mateo...—repuso—Mateo...—¿Sabe usted, señor, el apellido del tal Mateo?»

«No; pero como te he dicho, es alto, flaco, pálido, mal carado; mas no por esto creas que no es un hombre de bien.»

El amor de Claudio llegaba hasta el punto de disculpar las bromas del Galgo.

«Sí, creo que sí; ese nombre... Y ella, ¿cómo te llama?»

«¿Quién es ella?»

«La señora, la...»

«La señora, bien dices, la señora—repitió Claudio con tono imperativo.»

«Pues bien, ¿cómo se llama la señora?»

Tal interés revelaba en aquel momento la voz del marinero que Claudio no vacitó contestarle.

«Pues bien—le dijo—se llama Herminia.»

«¡Ah! ¿Cuándo yo decía—repuso el malote, lanzando una franca carcajada.—Ahora recuerdo.»

«¿Qué? ¿Qué?»

«Nada, que he sido un torpe en no adivinar la persona por quien me pregunta.»

«¿Luego la conoces?»

«¡Vaya! Yo no estoy cierto de que la esfuerzo á que me refiero se llame Herminia; pero desde luego aseguro á usted que el don Mateo que yo conozco es el hombre más honrado de toda la ciudad.»

«¿Es posible?»

«¡Ya lo creo! Todos los días dice misa en...»

«¡Misé!»

«¿Quién lo duda? ¿Si es sacerdote?»

«¡Oh! ¡Todo es en vano!—balbuceó el joven con desesperación.—¿Y no conoces á ningún otro del mismo nombre?»

«A ningún otro, señor.»

«¡Siempre lo mismo!—exclamó el joven con indecible angustia.»

Y dando las buenas noches al marinero, se ausentó á buen paso de la playa.

Pensativo, ó más bien desesperado, llegó á la fonda de Osamuens.

Apensá hubo entrado en su cuarto, se quitó el sombrero con ánimo de sentarse á descansar, cuando sus ojos se fijaron en una carta colocada sobre la mesa.

«Inmediatamente acudió á su imaginación la idea de que Herminia, noticiosa de su llegada, le escribiera.»

Claudio rompió el sobre con agitación; pero ¡cuál

no sería su desaliento al encontrarse con el anónimo siguiente!

«Señor Don Claudio de San Vicente: Si, como creo, es usted hombre de corazón, espero que esta noche, á las doce en punto, se encuentre frente al fuerte de Bugío. La persona que suscribe ésta tiene que hacerle revelaciones importantes y hablarle de cosas que le incumben. El mismo marinero á quien há una hora preguntó usted por Herminia, le esperará en el puerto de... Si, como espero, asiste usted á la cita que le doy, me dirá, para que se sepa quién es, las siguientes palabras: Doce, Bugío. Lo único que le encargó es que vaya solo, porque de otra manera no me encontraré.»

La carta iba sin firma.

Claudio la leyó dos, tres veces; examinó la letra, y la dejó por fin sobre la mesa.

«¿Qué misterio es éste?—se dijo.—Si es de ella, ¿por qué no me escribe de su mano? Pero no, no puede ser. Sin embargo, ¿quién sino Herminia puede citarme de este modo? Yo no recuerdo haber dicho á nadie mi nombre desde que estoy en Liabos. Además, la persona que me cita dice ó supone que me ha visto hablar con el malote, en cuyo caso esta carta debe haber venido ahora mismo. ¿Qué me ha visto? ¿Y qué; si en la playa no quedaba nadie cuando me acerqué? ¿Será una infame asechaza? ¡Deberé admitir! Si no es ella... Pero ¡ah! si es ella y no voy, me tendrá por cobarde; y si no lo es, mi brazo y mi conciencia responden de... Es comprometido. El corazón me dice... Pero no, el corazón me dice que vaya. Los escrúpulos no sientan bien cuando se favorece el valor. Asistió.»

Claudio se puso á pasar; pero de repente se detuvo y agitó el llamador de la campanilla.

no ha ocurrido nada anormal, apian diéndose la sensatez de los habitantes de dentro y fuera de Orihuela.

Llegada de los toros Orihuela I (20'10 n.)

Llegaron los toros de Casellones que debieron ser lidiados hoy, en el tren de las seis de la tarde.

Probablemente la corrida se verificará el martes próximo si el tiempo lo permite.

Aseguran las personas que vieron los toros, que son seis hermosos ejemplares.

Gratitud Orihuela entera lamenta lo ocurrido, agradeciendo su visita á los innumera bles forasteros que han llegado.

VIDA RELIGIOSA

VIEJA Y ALUMBRADO.—Día 2, en San Antolin, por don Pedro Pou, D. Mariano Navarro Abellán, su esposa y demás difuntos de la familia. Mañana en San Nicolás.

QUINTANA.—Día 2, San Antolin, mártir y Santa Máxima.

REVISTA DE MERCADOS

La última semana

Trigos

La situación en los centros productores de la Península sigue siendo de mucha firmeza, traduciéndose las más veces por una resignación; pero con excesivo movimiento de operaciones, á causa del tratamiento de los compradores en pagar precios que ellos consideran excesivos.

También los labradores se manuestran traídos en sus ventas, concurriendo en número muy

minado más atentamente su cosecha, eligiendo una uva importante. Ahora vuelve a declararse el alza, aunque no en tanta proporción...

Vinos y alcoholes. Cada vez son más grandes los temores sobre el resultado de la próxima cosecha...

En Yacón, el vino se detalla a 7, 8 y 9 reales arroba. Los exportadores venden el hectolitro a 16 50 y a 17 pesetas filtrado...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

En Arganda (Madrid) hay de existencias unas 80 000 arrobas de vino que se venden a 13 y 14 reales...

Los resultados de los análisis del laboratorio del Sindicato de los fabricantes de azúcar de Francia...

En los demás países de Europa, la temperatura ha dejado frecuentemente bastante que desear...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

En Barcelona cada día son más escasos los azúcares ofrecidos en el mercado...

su hostilidad, imponiendo graves penas a quienes hostilien a los europeos.

Todas las autoridades y marcos notables firmaron un acta reconociendo como sultán a Muley Hafid.

Una pequeña fracción de la kabila de Bahama se negó. La castigaron cortando diez cabezas...

Muley Hafid ha escrito al bajá diciéndole que cumplirá sus compromisos con Europa.

Se cree esto un ardid para obtener la sumisión de las kabilas.

Muley Hafid saldrá a campaña a mediados de Septiembre.

MUERTE DE PERNALES Y DEL NIÑO ARAHAL

Encuentro con la guardia civil (POR TELEGRAMA)

La primera noticia. Albacete 1 (11:15 m.)

Comunica el juez de Alcaraz que ayer, a las dos de la tarde, el sargento de la guardia civil del puesto de Bianservida mató a los bandidos Pernaless y Niño de Arahal...

Se reciben extensos telegramas confirmando la muerte de los bandidos Pernaless y el Niño de Arahal.

El hecho ocurrió ayer tarde a las dos en las lomas entre Alcaraz y Villaverde. Se ha ignorado hasta hoy el interesante suceso por ser limitado el servicio de la estación telegráfica de Alcaraz.

Refieren los despachos oficiales que dos sujetos armados encontraron a un anciano leñador, preguntándole por el camino más corto para internarse en la sierra.

El anciano se los indicó. Uno de los dos sujetos sacó un puro de cinco pesetas y se lo dio al anciano, diciéndole: —Toma esto y si te preguntan, di que te lo ha dado el Pernaless.

El anciano quedó asombrado y atemorizado y cogió el puro. Pasado el natural estupor, se dirigió a Villaverde, contándole al alcalde lo ocurrido.

Ambos fueron al cuartel de la guardia civil avisando. Salieron con urgencia cuatro números, mandados por el teniente D. Juan Haro.

Muerte de los bandidos. — Civil herido. Encontraron los civiles poco después a los bandidos que estaban comiendo tranquilamente a la sombra de un nogal.

Aparcidos los bandidos de la llegada de los civiles se levantaron. Uno disparó su rifle hiriendo a un guardia en la región frontal, mientras el otro preparaba los caballos.

Los civiles les hicieron blanco en los primeros disparos, atravesándoles a balazos. Fueron ocupados por los civiles los caballos, armas y dinero que llevaban Pernaless y su compañero.

Los civiles auxiliaron en seguida a su compañero herido y después se trasladaron los cadáveres al pueblo.

Planes debaratados. Pernaless intentaba cruzar la sierra de Alcaraz, saliendo a la Mancha cuanto antes. La sierra de Alcaraz es una prolongación de la sierra Marañónica.

Es accidentadísima, formada por montañas que induce a causarle por lo pronto un desengaño. Usted, señor de San Vicente, es víctima de una pasión voraz que destroza su alma...

Dario Pérez a Casa Blanca. En el crucero «Cassini» marchó a Casa Blanca el redactor de El Imparcial...

Movimientos de buques. — Alarma en Lersche. — Propaganda en favor de Abdelaziz.

Fundó el crucero francés «Desaix». Se esperan varios cruceros españoles. Han visito a alarmarse los habitantes de Larache por la actitud levantisca de las kabilas vecinas.

Varios santones partidarios de Abdelaziz han salido de Fez para recorrer las kabilas de los alrededores para convencerlas de que autoricen al viejo del sultán a Rabat al frente de sus mahallas.

rector general de la guardia civil para tratar de las recompensas que se concederán a los civiles y al teniente que los mandaba.

Sensación por la muerte del Pernaless. La noticia de la muerte del Pernaless ha causado sensación.

Se recordaba hoy que la última fechoría del Pernaless fue un robo de cuatro mil pesetas en término de Ubeda.

Recientemente tuvo dos encuentros en la provincia de Jaén. En el último luchó cuerpo a cuerpo el Niño de Arahal con un teniente de la guardia civil.

Este al echarle mano al cuello por haberle fallado el revólver, se quedó con el puñetazo que llevaba el bandido.

A reconocidos. Los gobernadores de Córdoba y Sevilla dicen que han salido varias personas para reconocer a los bandidos muertos.

TOROS

Novillada. Madrid 1 (10 m.)

Con una tarde tormentosa de truenos y resaca, se ha verificado la novillada anunciada.

Los toros de Aleas fueron buques y difíciles para la lidia, excepto el séptimo que fué bueno.

Segunda estuvo bien torando y regular con el estoque.

Pezos muy inteligente, adornadísimo con la capa y bien matando. Fué ovacionado.

A G redito lo tocaron los dos toros mejores. Quedó admirable con la capa y se fortunó matando.

Jaqueta estuvo valentísimo estoqueando. Se le ovacionó.

Se hizo la suelta de los dos Tancrados, que esperaron al toro sentado y leyendo. Uno de ellos fué derribado por el bicho, resultando herido.

Espectáculos. CINEMA «GRAFICO ORIENTAL». (Paseo de Geray). — Comienzan las sesiones a las siete y media.

Sanatorio HARO

Levante de planta en las afueras de la ciudad de Caravaca (Murcia). — Director propietario: Doctor D. José de Haro, Médico de la Beneficencia y del Hospital.

Se practican toda clase de operaciones de Cirugía, por arriesgadas y difíciles que sean. Magníficas habitaciones para operados. Honorarios módicos, convenidos siempre antes de intervenir.

Consulta de Medicina y Cirugía: lunes, miércoles y viernes de 10 a 12. Pidanse antecedentes al Director.

Subasta Voluntaria

El día 16 del mes de Septiembre actual, a las diez de la mañana, se celebrará en la Notaría de Don Remiro Conde y Soulerat, calle de Alfaro, número 16, de esta ciudad, subasta voluntaria de los siguientes bienes procedentes de la testamentaria del señor D. Rafael Vinader Pastor.

1.º Una dehesa, término de Badajoz, llamada Torre del Fresno la Calca y Torrefresnillo y Satafecha.

2.º Tres tabulars, cinco ochavos y veinte brazas, y tres tabulars, dos ochavos en término de Molina, pago del Batán.

3.º Ocho y ocho tabulars, cuatro ochavos y veinte y cuatro brazas, en este término, partido del Real.

4.º Una hacienda en este término, partido de Sargonesera la Saca, denominada de Belén o Teatinos.

5.º Un campo impuesto sobre un huerto situado en este término, partido de Santiago.

6.º Otro campo impuesto sobre las casas números 4 y 6 de la calle de Ruizperez de esta ciudad.

17.º Cinco censos impuestos sobre trozos de tierra situados en este término, partido de Noudera a.

8.º Un censo impuesto sobre bienes en Badajoz.

El pliego de condiciones a que se ha de sujetar la subasta y los antecedentes de descripción y títulos de los señalados bienes, se hallarán de manifiesto en la citada Notaría desde el día de este anuncio hasta el día de la celebración de la subasta.

PIEZA DE TOROS DE MURCIA GRAN CORRIDA DE TOROS

Para el día 8 de Septiembre de 1907 (con permiso de la autoridad competente) y si el tiempo no lo impide) a beneficio de la Hermandad de San Blas.

Se lidiarán siete novillos toros de la academia ganadería de D. JUAN MANUEL SANCHEZ CARREROS bajo la dirección de los aficionados don Machaquito y Pepete

con sus correspondientes cuadrillas. Precios de las localidades sin entrada. — Páico con ocho sillas, 75 pesetas. — Páico con cinco sillas, 50 id. — Barrera 1.ª fila sombra, 10 id. — Barrera 2.ª fila sombra, 8 id. — Barrera 1.ª fila sol y sombra, 4 id. — Barrera 2.ª fila sol y sombra, 3 id. — Sobrepuerta presidente, 10 id. — Balconillo de barrera, 5 id. — Balconillo bajo, 5 id. — Delantero baja, 2 id. — Tabloncillo bajo, 150 id. — Tabloncillo alto, 2 id. — Silla derellano, 8 id. — Grada cubierta 1.ª y 5.ª fila, 1 id. — Idem, 2.ª, 3.ª y 4.ª fila, 1 id. — Entrada general, 3 pesetas. — Media idem, 2 id. — El impuesto del timbre a cargo del público.

Grandes rebajas de precios en todas las líneas y trenes especiales.

JEREZ de la FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730

VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO COGNAC Representante en Murcia y su provincia José Gómez Quintero, Hotel Nieto

PEDRO DOMEQ

Representante en Murcia y su provincia José Gómez Quintero, Hotel Nieto

UN VERDADERO REGALO

8 páginas a TODO COLOR 10 cént.

El periódico gráfico más barato de España.

La Semana Ilustrada

Es la única revista que hace informaciones de actualidad en colores.

Más de 50 grabados.

Más de 20 colores diferentes.

Solo 10 céntimos.

CAPITULO II A ORILLAS DEL TAJO

El viento de la noche acababa de repetir docenas de campanadas, cuando un bulo dobló la esquina del fuerte de San Julián y adelantó hacia el río con celeridad.

Al llegar a un cerillo se detuvo. Casi al mismo tiempo, una lancha atacó a la orilla.

De su fondo se levantó una figura. —Dios, Bugio — dijo el aparecido aproximándose.

—Adentro, señor — repuso una voz desde la lancha.

—Antes es preciso que yo sepa quién eres. —¿Tenéis miedo? Claudio saltó sobre la lancha por única respuesta.

En aquel momento los rayos de la luna reflejaban sobre el silencio del río.

Claudio dijo: —Vamos donde quieras. La noche estaba serena y silenciosa.

Al cabo de diez minutos de lucha logró abordar las impetuosas corrientes del caudaloso Tajo.

Entonces soltó los remos sobre la lancha, se levantó rápidamente, y saltó a la orilla.

Claudio saltó después. —¿Dónde está el que me esperó? —preguntó Claudio con serenidad.

—Aquí, señor — dijo con gravedad el marinero. Y sin esperar respuesta, hizo una seña a Claudio y se dirigió con él bajo los sombríos muros del fuerte de Bugio.

Apenas llegaron, el marinero se sentó tranquilamente sobre un peñasco.

—Descanse usted, señor de San Vicente — dijo con acento tranquilo — porque tenemos mucho que hablar.

Claudio, que por nada se arredraba, sintió miedo esta vez ante la sangre fría del marinero; pero sobreponiéndose a esta primera impresión, buscó otro peñasco con la vista, lo cual no era difícil, por la claridad que la luna esparcía sobre el terreno, y se sentó también.

Sin embargo, colocado uno cerca del otro, pero ambos en dirección opuesta, el astro de la noche bañaba el rostro de Claudio, interin el de su interlocutor aparecía velado por la más densa oscuridad.

—Sepamos — dijo Claudio — para qué he sido llamado.

—Quien vengo y a quien con alma y vida me consagro. —¿Quién? —¿Habla! — exclamó Claudio con vehemencia.

—Puesto que tanto empeño tiene usted en saberlo, acabemos de una vez. Mi protector es don Roberto de Alcaraz.

—¡Ah! — balbuceó Claudio con alegría. Pero dando rienda suelta a sus pensamientos continuó: —¡No me mientas, miserable!

—¿Que mientas? Libre me Dios de ello! ¿Es mentira que está usted locamente apasionado de Herminia?

—Es mentira que todas las tardes y a todas horas suspira usted por ella, y que no queda un solo marinero a quien no haya preguntado por el objeto de su amor? Pues si no es mentira, señor don Claudio, ¿por qué ha de ser lo que me propongo decir? Yo sé dónde vive Herminia, lo que hace, lo que piensa, todo; y por eso pretendo, a despecho de su cólera, mostrarle la máscara con que se encubre, y decirle: «Señor don Claudio, la que usted cree buena, es una infame, indigna de su amor.»

Claudio se levantó rápidamente. —Si, indigna; porque la mujer que cambia su nombre, es porque oculta su conciencia. Herminia, que ayer se llamaba Herminia, y después Adela, ya no se llama ni Herminia ni Adela, sino Pepita. ¡Oh! ¡Y aún seguirá usted creyendo en ella! Mateo no es ya Mateo, sino don Fernando Castro.

Claudio quiso replicar, pero no pudo. —Si, don Fernando — dijo el marinero precipitadamente. —¡A hacer mañana cómo se llamará! Los criminales mudan de nombre como las culebras de piel; pero a cada cual le llega su San Martín, y a Mateo, Dios mediante, le llegará.

—¡Oh! ¡Calla! —¿Y por qué? ¿Quiere usted saber más todavía?

—Pues bien; Herminia, Pepita o Adela, como usted quiera llamarla, ha venido a Lisboa sólo por usted.

—¿Es posible? —Y tanto, que no es por usted, ¡precisamente!, sino por sus millones. Está fué al menos su primera intención. Después, y mientras usted se desesperaba por sacarla, cambió de rumbo y se dedicó a otro.

Claudio ahogó un gemido en el fondo de su pecho.

—Otro, sí — continuó el marinero sin inmutarse. — Es joven, rico, independiente y no muy parecido; teniendo otra excelente cualidad, la cualidad de ser cándido y sencillo.

—¡Imposible! — repitió Claudio, trémulo de indignación.

—No por cierto, señor; yo he oído, tendido en la barca de maese Roque, la conversación de los amantes; los he visto cruzar el Tajo únicamente en amorosos coloquios, y sé más de lo que a usted le parece.

—¡Mentira, mentira! ¡Y por Dios que vas a pagar cara tu calumnia!

—¡Bueno está; así como así — dijo el marinero — francamente, mi vida vale bien poco, señor. Y al mismo tiempo se levantó, extendió su índice hacia el río y lanzó una fuerte carcajada.

Claudio estaba confundido. —Señor, Dios viene en mi ayuda — dijo el marinero con una alegría salvaje. — ¡Ve usted aquella brava que avanza gallardamente por entre las espumas, iluminada por la luna y por el reverbero que trae sobre su quilla? —Si — repuso maquinalmente Claudio. —Pues bien; esa es la barca. —¿Da qué?

VIDAS DE ACERO PARA edificios

Más baratas, más fuertes y de más duración que la madera SE CORTAN A MEDIDA Existencias permanentes: Kilgs. un millón Pídanse precios y cuadros de resistencia.

LA DENTICION DE LOS NIÑOS SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLES LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir... DENTICINA-MORENO cura los vómitos y diarreas... El DENTICINA-MORENO es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición.

Diario de Avisos De Murcia UN JOVEN de buenos antecedentes...

BAÑOS DE MULA PARADOR DE MOLINA de cargo de Pedro Fernández...

Barcelona El Liberal MADRID Bilbao DE PUBLICIDAD Sevilla

TARIFAS MURCIA Es el diario de mayor circulación.

AGENCIA DE ENCARGOS de Pascual Martínez EN MURCIA: SOCIEDAD, 13

DESCONFIAR DE IMITACIONES El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante...

INSTITUTRIZ FRANCESA Se ofrece para niñas y señoritas...

De Cartagena MATERIAL PARA BINAS Y OBRAS PÚBLICAS

MURCIA Es el diario de mayor circulación.

AGENCIA DE ENCARGOS de Pascual Martínez EN MURCIA: SOCIEDAD, 13

DESPACHOS En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad 13.

EL DIA, Compañía Anónima de Seguros FUNDADA EN 1901 - CARTAGENA INCENDIOS. MARITIMOS. VALORES

GACETA DE MADRID Agencia-Delegación en la provincia, plaza Apóstoles, 5, Murcia.

Maderas finas COMERCIO DE Carlos G. Tudela

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

DESPACHOS En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad 13.

SANTAL MIDY Inofensivo, suprime el Copé, la Cúbeba y sus inyecciones.

AUTOMOVIL Se vende uno Daimler-Buick de 5 caballos...

RESTAURANT Samper Magníficas habitaciones con vistas a la ESPLANADA.

Compagnie Générale Transatlantique Vapores - correos franceses

NOTA: El servicio de esta Agencia se hace fijo y directo por D. Pascual Martínez...

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina.

NORIAS ECONOMICAS Las más baratas de España.

De Orihuela SE VENDE un tren de 6 caballos pelo blanco...

El Liberal en Murcia Se halla de venta en Barcelona en el kiosco de «La Saeta»...

AVISO: Siendo esta agencia la más antigua y la que cuenta con más garantías...

La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA

Director, Don Antonio Beltrán Borrell, Ingeniero. LA UNION-CARTAGENA

COSAS DE LA CALLE FOR CARLOS MIRANDA (UN REPORTER) Prólogo de Alfredo Vicentí

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica Línea de la América del Sur

ANUNCIOS Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero...

LA PRENSA SOCIEDAD ANUNCIADORA Garmen, 18, 1.º TELEFONO, 123

Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler Calle Fernando VII, 2 - Barcelona

CAPSULAS DE QUININA Estas Capsulas han resuelto el problema de administrar la quinina...

ALCALÁ, 6 Y 8, ENT.º Se remiten tarifas a quien las pide, con combinaciones de varios periódicos...

Crema de Bismuto DE GRIMAULT Y C.º Medicamento herético, corta en breve plazo Cólicos, Diarreas, Disenteria Gastrítica...